

## Newsletter November 2025

- Win 10 vermeintlich am Ende
- Dateiverknüpfung stimmt nicht
- Kurz-News, Tipps und Tricks



## Stürmische Zeiten mit dem Support-Ende von Windows 10!

Der letzte Newsletter erschien im April, mein angestrebter Drei-Monats-Turnus konnte ich nicht einhalten... Viele Anfragen, wie das jetzt weiterläuft mit Win 10 und der Ersatz von untauglichen Geräten haben meine Kapazität ausgeschöpft...



Am 14.10.25 war es so weit, Windows 10 bekam vermeintlich die letzten Sicherheitsupdates. Vermeintlich, weil Microsoft ein paar Tage zuvor überraschend der Kritik und dem regulatorischen Druck in Europa nachgegeben hat. So können Nutzer, die noch nicht auf Windows 11 umgestiegen sind, **unter bestimmten Voraussetzungen das Supportende um ein Jahr auf den 13.10.26 verschieben.**

Ich fühlte mich ziemlich hinters Licht geführt, hatte ich meinen Kunden, die nicht auf Win 11 wechseln konnten, einen Ersatz empfohlen. In vielen Fällen ist das immer noch die beste Lösung, aber es hätte auch ein paar Ausnahmen gegeben...

Das sind die Voraussetzungen, um das Sicherheits-Supportende hinauszuschieben:

- Sie müssen ihr Gerät mit einem persönlichen Microsoft-Konto verbinden
- Wenn das geschafft ist, oder bereits eingerichtet ist, gehen Sie auf Einstellungen - Update & Sicherheit - Windows Update
- Suchen Sie nach dem Hinweis für erweiterte Sicherheitsupdates und klicken Sie auf "Jetzt registrieren".
- Melden Sie sich mit Ihrem Microsoft-Konto an, falls Sie dazu aufgefordert werden.
- Bestätigen Sie die Registrierung. Anschliessend sollten Sie die Updates erhalten.

[In diesem Video](#) werden die Schritte gut erklärt, aber gerne erledige ich das auch für Sie.

## Hilfe, Dateien werden mit dem falschen Programm geöffnet!

Wie kann man eine fehlerhafte Dateizuordnung im Windows-Explorer korrigieren?

Wenn Sie, als Beispiel, eine PDF-Datei im Explorer doppelklicken, wird sie im Browser (zB. Edge oder Chrome) geöffnet, wo Sie weniger Bearbeitungsmöglichkeiten als im Adobe Reader haben. Wie können Sie die Dateizuordnung ändern, damit wieder Ihr Wunschprogramm geöffnet wird? Sie müssen der Datei erst (wieder) ein Programm zuordnen, mit der sie standardmäßig geöffnet werden soll:

1. Klicken Sie im Windows-Explorer mit der rechten Maustaste auf eine Datei mit einem Dateityp, den Sie ändern möchten. Im Kontextmenü wählen Sie "Eigenschaften".
2. In der Zeile "Öffnen mit": sehen Sie die Anwendung, mit dem dieser Dateityp standardmäßig geöffnet wird. Klicken Sie auf die Schaltfläche "Ändern".
3. Wählen Sie aus der Liste der zum Dateityp passenden Programme das von Ihnen gewünschte Programm aus und klicken Sie auf "OK".

4. Wird das Programm, das Sie für den Dateityp verwenden wollen, nicht in der Liste aufgeführt, klicken Sie auf "Weitere Apps", um noch mehr Programme anzuzeigen.
5. Sollte das gewünschte Programm nicht in der Auswahl sein, klicken Sie auf "Andere App auf diesem PC suchen". Navigieren Sie zum Speicherort des gewünschten Programms, wählen Sie dessen Start-Datei aus, und klicken Sie auf "Öffnen".

Ab sofort wird Ihre Datei wieder automatisch mit der gewünschten Anwendung geöffnet.

---

## Kurz-News, Tipps und Tricks

- **Mit diesem Browser-Trick öffnen Sie Links schnell im neuen Tab oder in einem neuen Fenster.** Halten Sie die Ctrl-Taste gedrückt und klicken Sie auf einen Link, um diesen in einem neuen Tab zu öffnen. Um den Link in einem neuen Fenster zu öffnen, halten Sie stattdessen die Shift-Taste gedrückt. Alternativ und etwas umständlicher, Rechts-Klick auf den Link, Link in neuem Tab oder Seite öffnen.
- **So passen Sie die Grösse der Desktop-Icons nach Belieben an!** Fahren Sie mit der Maus auf eine freie Stelle auf dem Desktop, halten Sie die Ctrl-Taste gedrückt und drehen am Mausrad. Wenn Sie das Mausrad von sich wegdrehen, werden die Icons kleiner, zu sich vergrössert sie. So stehen Ihnen 28 Größen zur Verfügung!
- **Denken Sie daran, Ihr Handy einmal pro Woche neu zu starten!** Dieser kleine Trick erhöht die Sicherheit Ihres Gerätes!
- **So zeigen Sie Meldungen von Apps länger an:** Wenn neue E-Mails oder Nachrichten eintreffen, zeigt Windows eine Meldung unten rechts auf dem Bildschirm. Eine praktische Sache, allerdings verschwinden die Meldungen bereits nach wenigen Sekunden wieder. Wenn Ihnen das nicht lang genug ist, können Sie das mit wenigen Klicks ändern. Öffnen Sie mit der Tastenkombination Windows + i die Einstellungen. Im Menü wählen Sie "Barrierefreiheit" und dann "Visuelle Effekte". Unter dem Eintrag „Benachrichtigungen nach dieser Zeitdauer schliessen“ klicken Sie im Aufklappmenü die gewünschte Anzeigedauer.

---

## Der Winter naht...

Bald sind die letzten bunten Blätter gefallen, die Gärten geräumt, Kälte und Schnee können kommen und somit auch die Ski-Saison! **Ab und zu werden Sie sich etwas gedulden müssen**, wenn ich meinem Hobby fröne... Zusammen mit Kollegen bin ich im Januar in den Dolomiten, wird sicher eine gute Zeit! Das Bild nebenan ist vor knapp zwei Jahren dort entstanden.



**Herzliche Grüsse, Hals und Beinbruch wünscht**

**Markus Probst**

**Voranzeige:** Vom 14. bis 25. Januar 26 bin ich abwesend. Eine Notfall-Vertretung ist wie immer organisiert, Infos unter [www.promas.ch](http://www.promas.ch)

Ältere News mit vielen weiteren Tipps und Tricks finden Sie in meinem [Archiv](#).  
Möchten Sie keine weiteren Informationen erhalten, so schicken Sie mir ein Mail oder benutzen nachfolgenden Link um sich auszutragen: <http://www.promas.ch/pages/newsletter.php>

**Irrtum und Änderung vorbehalten. Weiterleitung ausdrücklich erlaubt ☺**